

# Religión

EE. UU.:

LUCES

Y SOMBRAS

Luces.- Amanece este artículo con luces rosadas de optimismo. Y la fuente de ellas va a ser el Official Catholic Directory de 1952. En números escuetos viene a hablarnos de ese fenómeno hoy corriente en Estados Unidos; el progreso sorprendente del Catolicismo. Vamos a extraer algunos datos.

Las Conversiones de adultos durante el último año, aunque ligeramente inferior al del año anterior, con todo subieron a la cifra de 116,839, o sea, un término diario de más de 311 adultos. Si pensamos en que todos ellos necesitan de una preparación previa en las doctrinas del Catolicismo antes de incorporarse a la Iglesia Católica con el Bautismo, veremos que sólo esta tarea es abrumadora. No en vano se ha señalado, más de una vez, el grave problema que suscitaba en muchas parroquias la debida preparación de tantos que entraban en el redil de la Iglesia.

Cuadro comparativo.- Los siguientes datos escuetos dan una idea de la vitalidad de la Iglesia.

	Clero	Iglesias	Niños Educados	Población
Año 1952	44,459	15,653	5,141,251	29,407,520
Año 1951	43,889	15,533	4,939,164	28,634,878
Diferencia	más 570	más 120	más 202,087	más 772,642

Vemos, pues, que en esos cuatro capítulos, el movimiento progresivo es muy grande.

En la misma Jerarquía se nota lo mismo, pues los Arzobispos pasan de 24 a 27; los Obispos de 156 a 158. Los Seminarios de 350 a 351, pero en ellos debemos recalcar el número, porque los seminaristas el año 1951 eran 28,798 y el año 1952 suman 30,988; o sea, un aumento en un año de 2,190. ¡Qué lección para Venezuela, claro está que haciendo el cálculo proporcionalmente, comparando cuadro con cuadro.

De la Revista J. C. F. V. (Juventud Católica Femenina Venezolana) Abril 1953 tomamos el siguiente cuadro de nuestros Seminarios:

Caracas: Seminaristas	Mayores 16 Menores 44
Mérida:	Mayores 22 Menores 60
Zulia:	Mayores 6 Menores 50
Valencia:	Mayores 3 Menores 50
San Cristóbal:	Mayores 19 Menores 80
Coro:	Mayores 6 Menores 18
Barquisimeto:	Mayores 12 Menores 30
Guayana:	Mayores 2 Menores 9
Cumaná:	Mayores 2 Menores 41
Calabozo	Mayores 7 Menores 16

O sea, un total de 95 Seminaristas Mayores y 398 Seminaristas Menores.

Sabemos que, durante el curso de 1953 la inscripción ha aumentado y contrarrestando las bajas con un aumento proporcional, podemos hacer subir el número de nuestros Seminaristas a 500. Comparando los cinco millones de católicos de Venezuela con los treinta millones en los Estados Unidos, tenemos aquí una población seis veces superior a la nuestra. En cambio comparando los 500 seminaristas nuestros con los 30,998 de Estados Unidos, resulta una superioridad 61!!! sesenta y una veces mayor!! Y ni siquiera el número de Norteamérica puede considerarse como satisfactorio.

**Labor educacional.-** La táctica de la Iglesia Católica en los Estados Unidos ha sido muy acertada; de largo plazo pero honda efectividad. La Jerarquía nunca separó de las actividades de la Iglesia ni la escuela ni el servicio social. Así, al cabo de unos lustros, cuenta con una cantidad de escuelas elementales que se elevan a 8.889 con 2.276,857 alumnos. Los Liceos o Escuelas de Bachillerato suman 2,441 con 558,490 Bachilleres y las Universidades y Preuniversitarios ascienden a 233 con 203,937 estudiantes. Los maestros de las escuelas elementales son 113,106.

**Labor social.-** La caridad en sus actividades sociales lleva también marcha ascendente y el saldo de 1952 acusa aumento respecto del año anterior.

Los Asilos de Huérfanos, 351, abrigan bajo sus techos, 61,261 niños. Los Hospitales de carácter general que en 1951 eran 759 llegaron en 1952 a 772, lo que supone un aumento de 13 Hospitales. En Hospitales especializados se construyeron cinco nuevos, siendo en la actualidad 117 y nueve Asilos Nuevos para Ancianos, o sea, 271.

Aproximadamente lo mismo se puede

Homicidio criminal (asesinato, muerte intencionada o por negligencia).

12,860	4,3 por ciento más que en 1951
<b>Raptos</b>	
17,240	2,6 por ciento más que en 1951
<b>Asaltos (con intención de matar o herir)</b>	
87,930	11,8 por ciento más que en 1951
<b>Robos con violencia</b>	
58,140	11,6 por ciento más que en 1951
<b>Robos con escalamiento</b>	
442,760	8,7 por ciento más que en 1951
<b>Robos</b>	
1.202,270	8,7 por ciento más que en 1951
<b>Robos de automóviles</b>	
215,310	9,3 por ciento más que en 1951

asegurar de las Escuelas de Enfermeras y Trabajadoras Sociales. Frente inmenso de esfuerzo colosal que debe ser para nosotros estímulo y ejemplo. Poniendo desde luego, como factor esencial y primario la gracia de Dios, pues sin ella la mayoría de las Escuelas y Hospitales se derrumbaría por falta de religiosos, hay dos factores humanos que intervienen decisivamente:

1) **La Organización;** sin ella el trabajo rinde poco.

2) **La Colaboración;** los católicos están estrechamente unidos y los Obispos, so-

bre todo por las Organizaciones de la N. C. W. C., consiguen organizar y re-concentrar los esfuerzos en diversos campos.

### Sombras.-

Cuanto he escrito no tiene carácter exclusivista. Cegado está por la pasión quien no vea en la vida norteamericana otros aspectos brillantes. Uno de ellos es el que hemos indicado y lo ponemos entre los de mayor alcance por ejercer su influencia benéfica en el corazón del hombre, en el mundo de sus ideas y afectos.

Pero hay sombras y muy densas; no lo podemos negar. A formarlas contribuyen también los católicos, aunque creemos que en proporciones muy inferiores como públicamente lo han reconocido las Autoridades respecto del suicidio. Recientemente (TIME, 30 de Marzo, 1953, pág. 14) traía un resumen del informe criminal presentado por la F. B. I. (Seguridad Nacional) en el período de 1952. Creo que su lectura puede ser aleccionadora para todos. Los datos son tristemente elocuentes y casi todos reflejan un aumento sobre los del año anterior.

Este es el cuadro general. Aunque más limitado en su alcance por referirse solamente al primer semestre del año, las estadísticas presentadas por The World Almanac (pág. 434, año 1953) dejan caer sobre estas sombras, todavía más siniestra luz. Las predicciones que allí se hacían han resultado verdaderas. El total de crímenes mayores en 1951 fue de 1.882,160, mientras que en 1952 han llegado a 2.036,510, lo que representa un 8,5 por ciento de aumento. Sobre los crímenes del primer semestre se hace una serie de cálculos que dejan entrever el mal que corroe a aquella sociedad.

Cada 26 segundos  
Cada 2,45 minutos  
Cada 6,23 minutos  
Cada 30 minutos  
Cada 4,6 minutos

se cometió un hurto  
se cometió un robo de auto  
se cometió un asalto criminal  
se cometió un rapto  
se cometió un crimen.

La juventud aparece con una marca que no habla en favor de ella. Entre las personas detenidas durante los primeros seis meses de 1952, los jóvenes de 18 años dan el porcentaje más elevado. Entre los 95,600 detenidos por crímenes contra la propiedad, el 30 por ciento no llegaba a los 21 años y si se extiende la edad hasta los 25 entonces la proporción sube del 50 por ciento, es decir, 47,710.

Las mujeres tuvieron aumento del 2 por ciento en la criminalidad y de las 423,214 impresiones digitales recibidas, el 60,6 por ciento eran de reincidentes.

La impresión que todo esto causa es desagradable. Investigando la causa de fenómeno tan doloroso no puedo con simplicidad infantil tratar de una fórmula general que abarque la trama compleja de esas conductas anormales. Pero ciertamente señalo algunas de las más principales al decir:

a) La falta de educación moral y religiosa en la escuela, en la familia, en el medio ambiente.

b) La incitación al crimen en el CI-

## NE, PRENSA, NOVELAS.

Las salas de Cine se han convertido con frecuencia en centros de corrupción en escuelas de criminalidad, en focos de inmoralidad. La lectura que devoran los jóvenes es un aliciente para el vicio; los jóvenes y niños se manchan con revistas y grabados pornográficos. El fruto de esa sementera la tenemos en esas estadísticas NEGRAS.

Tampoco Venezuela puede esperar nada halagador de la carrera que en ese aspecto hace tiempo ha tomado. Para citar un ejemplo basta ver la publicidad ESCANDALOSA de nuestra Prensa, con excepción de LA RELIGION. Nuestras películas vienen censuradas con frecuencia con el N° 6. Semanas ha habido en que el 50 por ciento de esas películas entraba en esa categoría. Ahora bien, el significado del 6 es MALA. Los espectáculos públicos y diversiones delatan un descenso moral lamentable de suerte que se puede afirmar, ajustándose a la realidad, que en ellos no se toma en cuenta para nada el aspecto moral. Mala siembra preñuncio de peor cosecha.

VICTOR IRIARTE, S. J

---

(Viene de la pág. 216)

dres de familia, horrendamente explotadas, una más justa retribución y alguna manera de participación en las conquistas que la Ley del Trabajo logró para nuestros trabajadores.

Las víctimas de la explotación lo son concretamente porque están del todo desunidas y el capitalista abusa de su soledad para pagarles retribuciones de hambre, porque carecen de organismos que las defiendan.

Una doble solución se nos ofrece para libertarlas de su cautiverio económico: la **Sindicación** y la **Cooperativa**. La sindicación, con el fin de dotarlas de la fuerza y cohesión necesarias para reclamar de los grandes productores de ropa hecha una retribución, al menos, humana. La cooperativa, para in-

dependizarlas en la producción de ropa hecha de los capitalistas explotadores, haciéndoles posible el comprar los materiales, confeccionar la ropa y venderla por su propia cuenta.

Clama al cielo la injusticia que se comete con estas sacrificadas e indefensas trabajadoras de la aguja en el hogar. Sin espíritu de lucha de clases levantamos la voz en su defensa. Oímos decir que para no caer en el vicio de la queja estéril, el **Círculo Obrero de Caracas** y el **Movimiento Social Católico** en Venezuela se proponen llegar al campo de las realizaciones dando generosamente la mano a estas trabajadoras para su organización en sindicatos y cooperativas de producción y venta.

Merece todo nuestro aplauso esta iniciativa del **Círculo Obrero de Caracas**.